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阳春三月，春暖花开，正值出游踏青的好时节，然而
在山西省太原市汾河景区， 草坪上密密麻麻布满了放风
筝的市民，孩子们则将草坪作为嬉戏的场所，更有不少人
坐在草坪上聊天。 当记者上前询问这样是否会破坏草坪
时，大家对此却不以为然，“公园草坪就是供大家游玩，不
让踩，种它有什么用？”一位带着孩子的男子说道。（

3

月
27

日《太原晚报》）

游人对踩踏公园景区草坪满不在乎， 甚至有些麻木
不仁，表面上看似乎没有公共文明素养，觉悟不高，但是，

如果换个角度来看待大家对踩踏草坪的满不在乎， 就会
发现这并非是游人的错， 也是人们辩证看待草坪绿化人
性化的科学实用思维。在讲究绿化科学的今天，草坪绝不
是仅仅用来养眼和观赏的， 草坪在实现生态效益的基础
上，更应该让游人亲近，讲究实用性。

每到风和日丽的假日， 城市公园和公共绿地的草坪
总能够吸引很多人进入，但是，更多的草坪却有“严禁进
入”或“严禁践踏”的提示。尽管有时候提示也很温馨，但
是依然无法阻止人们想在草坪上休憩的脚步。 那么这个
时候，该反思的就不仅是游人了。

曾几何时，“不践踏草坪”成了我们呼唤的社会美德，

这和城市建设中盲目建观赏性草坪的不科学做法有关。

如今城市中很多草坪都引用“洋草”，这些“洋草”品种之
所以被选用就是因为其观赏性好，但是却忽略了这些“洋
草”的实用性，很不耐践踏。无奈之下，呼吁人们爱护草坪
的做法就是“远离草坪”。

草坪是植物界中最容易和人亲近的植物群，在国外，

几乎没有草坪被公示说“严禁进入草坪”，相反，更多的草
坪专门就建在人多的中心地带，专门供孩子们嬉戏，供恋
人们席草卿卿我我，供老人们随意休憩。美国白宫门前的
草坪上经常可见很多人嬉戏玩耍； 英国伦敦警察局旁边
的草坪上更是人们放松休闲的好地方； 俄罗斯圣彼得堡
市内的草坪上，狗儿们也在草地上欢快地跑来跑去。草坪
文化从西方诞生的那天起就注定是切切实实为人服务
的，失去了人们和宠物亲近的草坪是多么孤单和冷寂。

如今， 很多城市人选择了假日到城外零距离感受大
自然的美， 谁能说这和城市草坪等绿化景观动辄被人为
圈起来没有关系呢。 如果城市的草坪也能够像郊外的草
坪、草地那样随意亲近，一出家门就可以惬意地享受草坪带来的安逸，还有多少
人愿意舍近求远，不惜浪费时间和精力劳累地往郊外跑呢？因此，草坪应该“以人
为本”，而不是“以草为本”。

如今很多学者在大声呼吁城市建设应该还原草坪的实用性， 还市民一个亲
近的大自然乐园，一些市民的相关建议也被一些政府所采纳。数年前，北京市规
划委表示，北京将建“步入式草坪”，北京城内的草坪将可以像国外的绿地一样可
坐、可卧，甚至可以在草坪上野餐、晒太阳；去年，杭州西湖对游客开放了几万平
方米的草坪……早年，广州天河体育中心南大门喷水池两侧总面积约
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平方
米的新型耐践踏草坪开放。这缘于一篇题为《广州人有望躺在草地晒太阳》的文
章， 有人建议把天河体育中心以观赏性为主的草坪， 改建成让人们可以自由享
受、 自由亲近的以实用性为主的草坪。 这个以人为本的创新构思立即被付诸实
施：清除原先草坪上漂亮的台湾草，改种富有弹性、耐践踏性超强的兰引
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号杂交
结缕草。经过两年的精心护理，新型草坪使人们可以尽情享受阳光绿地。因此，耐
践踏草坪开放值得借鉴和推广。

公共草坪本应是公民休闲地，中国的草坪往往只能观赏不能亲近，很不合理。

“如果草坪不让躺，不如改种仙人掌”，这是网友对草坪不让亲近的慨叹和调
侃。草坪何必一味“严禁踩踏”？别让休闲草坪成“禁区”，请让我们在草坪上自由
漫步。面对雾霾被驱散的暖暖春阳，多想躺在草坪上沐浴春阳，欣赏蓝天白云，呼
吸新鲜空气，来个深呼吸！
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平桥区交通运输局

深入开展“抓学习强纪律转作风”主题活动

本报讯（杨庆俊）为认真贯彻落实中
央八项规定和各级政府关于改进工作作
风、 密切联系群众的系列规定， 今年以
来，平桥区交通运输局以加强学习、强化
纪律为抓手，在全局深入开展“抓学习、

强纪律、转作风”主题活动，着力打造一
支政治坚定、业务精湛、素质优良、作风
过硬的交通队伍。

结合“四个围绕”加强学习。该局要求
全系统干部职工一是围绕提高党性修养
和思想政治素质，认真学习党的十八大报
告精神和新《党章》内容；二是围绕提高工
作能力和科学文化素质，认真学习业务知
识和法律法规等知识；三是围绕提高道德
作风素质， 认真学习和遵守道德规范；四
是围绕提高身体素质，认真学习生活和健

康知识，培养积极向上的生活情趣，塑造
身心健康。同时要求科级以上领导干部学
习笔记不少于

1

万字， 一般干部学习笔记
不少于

5000

字，撰写心得体会不少于
2

篇，

并将作为年终考评的重要内容。

出台“五项措施”强化纪律。该局一
是严格执行党的政治纪律、组织纪律、财
经纪律和工作纪律，确保令行禁止，政令

畅通； 二是把抓纪律作为年度工作的一
条主线，由局主要领导亲自抓，并将各部
门的执行力列入年度目标考评。 三是督
促各部门进一步完善作风纪律等各项制
度；四是实行人员去向牌制度；五是成立
主题活动督查组，采取不打招呼、实地检
查的方式， 不定期对所属单位执行劳动
纪律情况进行明察暗访，严肃工作纪律，

从严查处顶风违纪人员。

制定“十项规定”转变作风。该局从
加强调查研究、改进会风、改进文风、改
进学风、严肃工作纪律、严格规范学习和
培训管理、严格廉洁自律规定、严格依法
行政、严格问责制度等十个方面作出了明
确规定。并要求局领导班子成员和中层干
部率先垂范，带头严格执行有关规定。

三高公司与上海兴跃集团
合作开发畜禽产业化项目

本报讯（记者杨柳）日前，河南
三高农牧股份有限公司与上海兴跃集
团成功签约，合作开发豫南黑猪、固始
鸡产业化项目。

河南三高农牧股份有限公司是全
国首批
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家“农业产业化国家重点龙
头企业”、 全国最大的地方优质鸡繁育
供种企业。 此次与上海兴跃集团的合
作，实现了畜禽产品基地建设、屠宰加
工、市场营销的有机结合，标志着固始
县畜牧业发展向着规模化、 生态化、品
牌化发展又迈出了可喜的一步。

河南三高农牧股份有限公司负责
人说：“根据我们与上海和台湾投资方
达成的意向，在三高工业园，不仅仅要
做好固始鸡和豫南黑猪的精深加工项
目， 同时我们还要围绕固始现有的其
他优质农副产品进行精深加工。”上海
兴跃集团负责人表示， 将企业最先进
的食品加工生产设备、 优秀的技术管
理和研发团队引进三高公司， 通过全
方位的资源整合，优势互补，着力打造
全国绿色、生态、健康的猪肉、鸡肉加
工业“航母”。

日前，光山县电业局组织青年志愿者来到城区客户服务中心营业大厅，向前
来交费的客户讲解安全用电常识和节电小窍门，帮助行动不便的老人交费，用微
笑和爱心彰显“奉献、友爱、互助、进步”的志愿者精神。图为该局青年志愿者正在
为客户服务时的情景。 张磊孙镇摄

平桥国税局
做好《小企业会计准则》抽考工作

本报讯（余延升）近日，平桥国税局为了做好《小企业会计准则》抽考工作，

对学习与备考进行了部署。该局要求各单位全力做好《小企业会计准则》的学
习，做到学有成效、学以致用。

潢川县国税局
深入开展税源清查工作

本报讯（潢宣）近日，潢川县国税局成立
4

个税源清查小组，由分管副局长
带队，对所辖的街道、市场和企业深入开展了税源清查工作。

河国税局
实现税收收入首季“开门红”

本报讯（宣）截至
3

月
22

日，河国税局累计实现税收收入
12503

万元，

其中增值税
5004

万元，企业所得税
7499

万元，实现了税收收入首季“开门红”。

固始县国税局
部署民主评议政风行风工作

本报讯（王晓航高培）近日，固始县国税局召开专题会议，部署民主评
议政风行风工作。该局要求一是目标上确保前三。二是思想上高度重视。三是
协调上讲究策略。四是整改上务求实效。

光山县国税局
开展所得税汇算清缴工作

本报讯（董本友赵花）近日，光山县国税局开展所得税汇算清缴工作。

该局一是制定方案，明确责任。二是召开会议，加强督导。三是举办培训，强化
辅导。

淮滨县国税局
着力打造优质服务窗口

本报讯（詹峰）今年以来，淮滨县国税局进一步优化纳税服务，融洽征纳
关系，大力实施“四化”服务，着力打造优质服务窗口。该局一是服务主体全员
化。二是服务态度主动化。三是服务质量标准化。四是服务方式便捷化。


